

Resumen

Las nuevas exigencias de la época y el valor social que adquiere el conocimiento, otorgan una importancia central a la Universidad en la formación de los profesionales, por eso la presente investigación tiene como principal objetivo *“Determinar el perfil psicológico y profesional de los estudiantes de la Carrera de Idiomas de la Universidad “Autónoma Juan Misael Saracho””*.

Con la expresión de la hipótesis de trabajo que indica que “los estudiantes de la Carrera de Idiomas de la Universidad Autónoma “Juan Misael Saracho”, tienen una personalidad caracterizada por rasgos de afectotimia, mucha fuerza del yo, surgencia, autosuficiencia, confiable y audaz, a su vez presentan una autoestima buena, inteligencia en el término medio, finalmente presentan aptitudes verbales y sociales”, relacionados con el perfil psicológico y profesional de los estudiantes.

Este trabajo de investigación cuenta con un marco teórico lo más completo posible, de acuerdo a la cantidad de material que se contaba, los mismos muestran la información necesaria para la comprensión de este tópico.

Así, la presente investigación se enmarca en un estudio de carácter, exploratorio, diagnóstico, descriptivo, utilizándose un enfoque cuantitativo y cualitativo para el análisis de datos. Se utilizó un muestreo aleatorio simple para la selección de la muestra, la cual quedó establecida con 50 estudiantes de la Carrera de Idiomas de la Universidad Autónoma “Juan Misael Saracho”.

Las técnicas empleadas en la recolección de la información son: el cuestionario de Personalidad 16 PF, Cuestionario de Autoestima 35B, Test de Matrices Progresivas de Raven escala general y Cuestionario de Aptitudes.

El análisis de resultados ha sido organizado en función de los objetivos específicos, por lo cual se llega a precisar que los estudiantes de la Carrera de Idiomas presentan rasgos de personalidad de poca fuerza del yo, poca fuerza del súper yo, sizoimia, timidez, baja integración, mucha tensión y ternura.

Así también, los estudiantes de la Carrera de Idiomas presentan una autoestima regular, un nivel intelectual de término medio, como también aptitudes en el área social, destreza manual y el trabajo de oficina.

Por lo que en función de los resultados se llega a determinar que en cuanto a las hipótesis planteadas, una fue aceptada y las demás rechazadas, expresadas en el proceso de recopilación y análisis de los resultados, los cuales se explican con más detalles en el capítulo de análisis e interpretación de los resultados.